



La Gazette de Tavel

JOURNAL ILLUSTRÉ

Novembre 2021

RÉDACTION, ADMINISTRATION & ANNONCES
Rue du 19 mars 1962 - 30126 Tavel

RÉDACTION :
Service communication de la Mairie



LE MOT DE MONSIEUR LE MAIRE



Chers concitoyens,

Il y a un peu plus d'un an maintenant que vous avez découvert la Gazette et de nombreux retours qui m'ont été faits me permettent de dire que ce média est apprécié.

Par ce petit journal, en vous apportant à une cadence régulière les informations, le groupe communication vous permet de rester connectés avec l'actualité de notre village et j'en profite pour saluer leur travail.

Dans les divers réseaux de communication, il y a également le site Facebook et le site internet de la mairie ; et le petit dernier venu s'ajouter à la liste : Panneau Pocket dont nous avons annoncé la mise en œuvre dernièrement.

Ce média facilement consultable sur un téléphone, est plus destiné aux « flashes infos » de notre commune, à celles de l'Agglo ou d'autres communes qui s'y sont affiliées.

Les moyens de rester connecté avec la vie communale sont donc multiples, j'ai également le plaisir d'accueillir toute personne qui le souhaite, sur rendez-vous en mairie...

Ce dernier numéro de l'année vous annonce encore quelques événements à venir avant la fin d'année et dresse aussi la rétrospective d'actions écoulées lors des semaines précédentes.

C'est au début de l'année prochaine que paraîtra le Petit Tavellois, bulletin municipal qui comportera l'état civil et d'autres articles en lien avec les projets à venir pour Tavel.

Pour l'heure, je vais vous laisser découvrir ce 8ième exemplaire et en conclusion il me semble opportun de vous adresser avec un mois d'avance, de bonnes fêtes de fin d'année et vous donner rendez-vous en 2022.

Bonne lecture à chacun et chacune d'entre vous.

Votre maire,
Claude PHILIP

AU SOMMAIRE - n°8 - Novembre 2021

P.1 Le mot de monsieur le Maire
Vœux de la mairie
Les dates à retenir

P.2-3 Bibliothèque relookée
Mon beau sapin / Deuxième fleur
La mutuelle intercommunale /
Colis des aînés / L'école dehors
Traçage des jeux dans la cour
Inscription scolaire rentrée 2022
Mise en place du CMJ
Initiation à la pétanque

P.4 11 novembre / Soleil d'automne
Permanence projet photovoltaïque
Le droit d'expression de l'opposition
Les treize desserts / Solidarité alimentaire



Les dates à retenir

Sous réserve des contraintes sanitaires, vous pouvez dès aujourd'hui noter sur vos agendas :

- MARDI 23 NOVEMBRE

Conférence débat sur les dangers des écrans
à 18h30 dans la salle du conseil municipal.

- VENDREDI 03 ET SAMEDI 04 DÉCEMBRE

Téléthon

Le programme détaillé de cette manifestation sera très prochainement sur les sites de la mairie ainsi que dans les commerces.

- DIMANCHE 12 DÉCEMBRE

Les animations de Noël

(marché de producteurs locaux, décoration du sapin, ateliers de Noël, chants provençaux, roulotte de légendes, balades en poneys, retraite aux flambeaux....) - Place de la mairie de 10h à 17h.

**NOËL
À TAVEL**

Dimanche 12 Décembre 2021
VILLAGE DU PERE NOEL de 10h à 17h
Square Malo (coté piscine)

Animation et chants provençaux
L'auberge des légendes : **histoires en roulotte**
Promenade avec les « **Rennes du Père Noël** »
Décoration participative du **sapin de Noël** : 11h30
Food trucks et producteurs locaux
Buvette, vente de crêpes, vin & chocolat chaud
Ateliers créatifs par l'APE : 14h00-17h00
Retraite aux lampions

Dès 10h00

Le programme détaillé de cette journée festive sera très prochainement sur les sites de la mairie ainsi que dans les commerces.

- MARDI 14 DÉCEMBRE

Permanence d'information sur le projet photovoltaïque

Ancienne salle des mariages de 15h00 à 19h00

- MARDI 04 JANVIER

Information collective sur la mutuelle communale

de 09h30 à 10h30 en mairie

- DIMANCHE 09 JANVIER

Repas et Gâteaux des Rois offerts à nos aînés

Salle des fêtes

- SAMEDI 22 JANVIER

La nuit de la lecture

Le programme détaillé de cet événement sera très prochainement sur les sites de la mairie ainsi que dans les commerces.

- VENDREDI 28 JANVIER

Vœux du Maire et accueil des nouveaux Tavellois.

Commémoration du 11 novembre



Détachement du 1er Régiment étranger de génie de Laudun

La cérémonie du 11 novembre sur Tavel a revêtu cette année une attention particulière puisque c'était la première cérémonie officielle de nos jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes.

Cérémonie rehaussée par la présence d'un détachement du 1er Régiment étranger de génie aux ordres du Capitaine R. C'était joint à la cérémonie le Commandant du centre de secours et une délégation de la Gendarmerie Nationale.

Après la traditionnelle lecture des messages de l'UFAC et de la Ministre déléguée aux anciens combattants, Monsieur le Maire énonçait les noms des 7 disparus en opérations extérieures cette année. Enfin le conseil des jeunes accompagné de Claude Philip fleurissait le monument aux morts avant d'entonner la Marseillaise suivi d'une minute de silence.

La cérémonie était clôturée par les remerciements de Claude Philip envers les délégations extérieures et aux Tavellois qui étaient venus nombreux. Un verre de l'amitié clôtura cette manifestation.



Le conseil municipal des jeunes

Soleil d'automne

Après presque 2 ans d'inactivité liée aux contraintes sanitaires, le club Soleil d'Automne a enfin pu réunir ses adhérents pour deux rendez-vous :

Le dimanche 24 octobre, une centaine d'adhérents ont partagé un délicieux repas concocté par monsieur Marfour, traiteur.

L'animation de la compagnie PLAY était, elle aussi, de qualité.

Les adhérents ont vivement remercié la présidente, Mme Noellie Charmasson et le bureau du Club de nos aînés pour tout le travail accompli durant toutes ces années et pour ce dimanche qui leur a permis de se retrouver autour de ce bon repas.

Pour certains, cette période sanitaire a été très difficile et beaucoup ont, hélas, été confrontés à la solitude. Le dimanche 27 septembre, dans le cadre de la SEMAINE BLEUE, les adhérents ont pu se retrouver pour un grand loto où les « gains » étaient à la hauteur de leur joie.



Permanence publique : projet Photovoltaïque de Campey

La Commune de Tavel a lancé un Appel à Projets en 2021, visant à développer une centrale solaire près du poste électrique géré par Réseau et Transport d'Electricité (RTE) à l'ouest du territoire communal. Le Conseil Municipal a retenu un groupement composé de : l'Agence Régionale de l'Energie et du Climat (AREC), la Société d'Aménagement et Equipement du Gard (SEGARD) et TotalEnergies Renouvelables France.



Si vous souhaitez vous informer ou échanger sur le projet photovoltaïque de Campey, une première permanence aura lieu le mardi 14 décembre dans l'ancienne salle des mariages. Vous êtes invités à venir participer selon vos disponibilités entre 15h00 et 19h00.

DÉMOCRATIE LOCALE

LE DROIT D'EXPRESSION DE L'OPPOSITION

Chers habitants de Tavel, nous vous invitons à nous retrouver sur notre page Facebook Tavel Avenir (www.facebook.com/tavelavenir) ou sur notre lettre d'information distribuée dans les boîtes aux lettres. Ou à nous joindre par mail tavelavenir@gmail.com Nous serons libres de vous informer sans censure et sans limitation de place.

Les treize desserts ou Calenos



Une des plus anciennes traditions provençales de Noël est sans aucun doute la présentation des **treize desserts ou Calenos**.

Nombre d'entre vous font perdurer cette coutume lors du réveillon de Noël. Pendant trois jours on présente ces treize desserts sur trois nappes disposées par grandeur décroissante (en souvenir des trois personnes de la Trinité ?). On place au milieu, trois bougies et trois coupelles de blé de la Sainte-Barbe. Dans le sud-est, la composition varie en fonction de la situation géographique et de la famille. De cette manière la tradition peut se maintenir et s'enrichir.

À l'origine, **les treize desserts** représentent le nombre de convives lors de la Cène (repas rassemblant le Christ et les douze apôtres).

Mais cette tradition, au XVII^{ème} siècle, servait également à montrer aux in-

vités qu'on avait de quoi passer l'hiver dans l'opulence. Il en était de même dans d'autres sociétés méditerranéennes comme au Maghreb ou en Égypte.

Si aujourd'hui encore cet héritage est de mise, c'est en partie grâce au **Félibrige et à Frédéric Mistral** qui ont donné une nouvelle impulsion aux cérémonies de Noël en Provence et souhaité faire perdurer l'occitan et l'identité culturelle au XIX^{ème} siècle. Ainsi, **les treize desserts ou les Calenos** sont servis après le « gros souper », le 24 décembre.

On pourra déguster :

- La pompe à huile, appelée gibassier en certains lieux
- Les mendiants représentant les ordres religieux : noix (ordre des Augustins), amandes (ordre des Carmelites), figes sèches (ordre des Franciscains), raisins secs (ordre des Dominicains)
- Le nougat blanc symbolise le pénitent blanc
- Le nougat noir, le pénitent noir
- Les pruneaux de Brignoles
- Les cédrats confits
- D'autres fruits sont également dégustés comme les dattes venues d'Orient.
- Enfin, il est de coutume de présenter du raisin, des pommes, des poires, des oranges, des clémentines, de la pâte de coing, des papillotes, sans oublier les oreillettes.
- Chaque famille prépare sa propre composition suivant son histoire...



OPERATION SOLIDARITE ALIMENTAIRE TAVEL

Du 1^{er} au 15 décembre 2021



JE SUIS PARTENAIRE DE L'OPERATION !

JE COLLECTE DES PRODUITS ALIMENTAIRES, SANITAIRES, D'HYGIENE, VETEMENTS, JOUETS, MATERIEL DE PUERICULTURE EN ETAT...

Pour tout renseignement

Mairie : 04 66 50 04 10

Association « ENSEMBLE POUR L'ESPOIR » : 07 81 21 27 17



La bibliothèque municipale de Tavel a été rénovée

La bibliothèque municipale modernisée et relookée vous accueille à nouveau depuis le 2 novembre.



Elle a été repensée en tant qu'espace à vivre. Le sol a été changé, les murs repeints, l'éclairage a basculé en led et de l'espace a été créé pour faciliter la circulation pour les personnes à mobilité réduite, les poussettes Avec un nouvel aménagement des espaces, tout est pensé pour lui donner une seconde jeunesse.

Parmi les 6800 documents, vous trouverez régulièrement les nouveautés éditoriales dans les secteurs jeunesse et adulte. La bibliothécaire reste à l'écoute des suggestions de livres qui pourraient s'inscrire dans les futures commandes afin de satisfaire le plus grand nombre de lecteurs.

Des outils numériques sont à votre disposition : le catalogue en ligne de la bibliothèque ainsi que le prêt de livres numériques et de films offerts par la direction du livre et de la lecture à Nîmes.

La bibliothèque est ouverte le mardi de 9h30 à 12h30, le mercredi et le samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h.

Le petit mot de votre bibliothécaire :

« Chacune de nos lectures laisse une graine qui germe » Jules Renard.

Si vous souhaitez obtenir des renseignements

<https://www.mairiedetavel.fr/sport.../la-bibliotheque.html>

Mail : bibliotheque@mairiedetavel.fr

Téléphone : 04 66 50 19 03

> Le port du masque et le pass sanitaire sont obligatoires.



Tavel garde sa deuxième fleur



Comme nous vous l'avions annoncé dans notre gazette de septembre, le jury des VILLES ET VILLAGES FLEURIS a rendu son verdict après avoir visité notre village cet été et c'est avec joie et fierté que nous pouvons vous annoncer que Tavel conserve sa deuxième fleur !

Cette reconnaissance nationale soulignant l'amélioration du cadre de vie et la protection du patrimoine architectural et paysager est pour nous une grande fierté car elle souligne nos efforts pour la beauté de notre village ainsi que l'investissement du personnel communal.

Mon Beau Sapin...

Pour la deuxième année consécutive, Monsieur le Maire et les élus souhaitent apporter durant la période de Noël une atmosphère particulière à notre village.

Grace aux efforts conjugués de la Mairie et de l'Association des Parents des Écoles, chaque commerçant qui le souhaite, pourra bénéficier gratuitement d'un sapin afin de décorer sa devanture et ainsi faire durer quelques jours dans notre village cette magie de Noël.

Le sapin de Noël est une tradition datant du Moyen-Âge qui s'inspire d'un rite pratiqué au moment du solstice d'hiver. Cet arbre symbole de vie pouvait être garni de fruits, de fleurs ou de blé.

Au XIIème siècle, la tradition du sapin s'impose en Alsace pour s'étendre ensuite sur tout le territoire.

Le sapin de Noël Naturel est un choix écologique (moins de gaz à effet de serre qu'un sapin artificiel par année).

Il est issu de l'agriculture et de pépinières spécialisées. De fait, ce mode de production ne contribue à aucune déforestation.

Pour accompagner la distribution des arbres de Noël, les équipes des jardiniers et des services techniques vont décorer le village avec leurs dernières créations, de la verdure et de nouveaux éclairages festifs.



SOCIAL

Une mutuelle intercommunale pour tous les habitants !

La Communauté d'Agglomération du Gard Rhodanien a décidé de proposer à tous les habitants de son territoire, qui le souhaitent, l'accès à une mutuelle intercommunale qui présente de nombreux avantages pour les bénéficiaires :

- Garanties et tarifs négociés pour les habitants des communes adhérentes à la CAGR,
- Permanences de proximité et conseils,
- Pas de limite d'âge,
- Pas de questionnaire de santé,
- Pas de délai d'attente.



SOLIMUT, la mutuelle sélectionnée après appel d'offre, relève de l'Economie Sociale et Solidaire, son but n'est pas lucratif et les excédents sont réinvestis au service des adhérents sous forme de prestations, centres médicaux, actions de préventions. Elle répond ainsi aux exigences de la mutualité française.

Une information collective ouverte à tous les administrés aura lieu le **mardi 4 janvier de 9H30 à 10H30 en mairie de Tavel** et les permanences débuteront le mardi 1er février 2022, le matin. Et ensuite, chaque premier mardi des mois suivants.

Contact :

Cathy CHARRE : 04 32 44 83 04
bagnolssurceze@solimut.fr

PS : A compter du 1er décembre 2020, après expiration d'un délai d'un an à compter de la prise d'effet de votre contrat, la demande de résiliation d'une mutuelle peut être effectuée à tout moment, conformément à l'article L. 221-10-2 du Code de la Mutualité.

SOCIAL

La commune gâte ses aînés !

Les membres du CCAS, aidés par les jeunes élus du CMJ, préparent cette année encore des colis pour les aînés de 75 ans ou plus ainsi que pour les personnes veuves. Les produits choisis sont issus du circuit court et sont achetés localement.

Nous invitons les personnes bénéficiaires à venir récupérer leurs colis à la mairie à partir du 06 décembre.



ÇA SE PASSE À L'ÉCOLE !

Mme Valérie RIOU, Professeur des écoles en moyenne section à Tavel, nous présente : L'école dehors



QU'EST-CE QUE C'EST ?

C'est une pratique qui s'inspire des « écoles de la forêt » où la classe se déroule presque exclusivement en extérieur. Une pratique plus « modérée » s'est bien développée dans l'Ouest de la France, notamment en Poitou-Charentes où l'Education Nationale accompagne ces projets.

La classe s'installe dehors : ce n'est pas une randonnée ou juste une « sortie », c'est une demi-journée de classe à l'extérieur régulièrement. Pour nous, ce sera 1/2 journée par semaine.

POURQUOI ?

Enseigner dehors, c'est être en contact avec la nature, apprendre à regarder, observer, stimuler ses sens, son imagination, ressentir des sensations, des émotions, par exemple, sentir les changements au fil des saisons. Cela permet de développer sa conscience de l'environnement et une curiosité du vivant et parfois de découvrir ou de se reconnecter à son environnement proche.

Enseigner dehors, c'est bon pour la santé, cela permet aussi de développer ses capacités motrices, de réduire le stress, de prendre confiance en soi.

Enseigner dehors, c'est aussi développer la coopération entre les enfants, favoriser les

échanges et l'entraide. Les enfants vont aussi gagner en concentration, en autonomie, en créativité.

On peut faire du langage, des mathématiques, du sport, de l'art dehors !

QUAND ET OÙ ?

Ce sera un matin dans la semaine, toutes les semaines, sauf météo « désastreuse », la pluie n'empêche pas de sortir ! Nous avons démarré notre activité à la pinède. Nous allons poursuivre aux jardinets où la mairie met une parcelle à notre disposition. Le terrain est presque entièrement clos de murs, avec quelques arbres et un petit canal le long de la parcelle. Quelques rondins ont été installés !

COMMENT ?

Nous venons de démarrer et allons découvrir ensemble cette pratique avec les enfants et les parents. Les enfants sont enthousiastes, les parents aussi ! Deux, trois, quatre parents nous accompagnent pour encadrer les enfants. Nous apportons de l'école un peu de matériel, outils, loupes, crayons, papier, livres, eau, bâche et toilettes de camping !

Une ou deux activités encadrées sont proposées ; cela peut être de tracer des lettres sur le sol avec un bâton, faire des collections de glands, chercher des plantes... mais on peut aussi observer les fourmis, construire un circuit pour les voitures, faire une soupe...

Je démarre cette pratique donc je vais observer, adapter, évoluer.



Création de jeux à dans la cour de l'Ecole Elémentaire

Depuis plusieurs semaines déjà, des jeux ont été tracés dans la cour de l'école élémentaire : L'artiste peintre Cyril CHAROLLAIS a réalisé ces jeux afin de proposer aux enfants plusieurs activités : jeu de l'oie, marelle, twister

Ce projet, très réussi, a été mené en concertation avec les enseignants. Il permet de répondre aux attentes de chacun pour le plaisir des enfants qui dès le lundi 8 novembre ont pu investir ces espaces ludiques. Ces jeux contribuent à l'amélioration du cadre de vie des enfants tout en ayant une fonction pédagogique. En effet, plus que décoratifs, ces espaces stimulent l'éveil et l'apprentissage des enfants à travers les jeux pendant la récréation. Ils renforcent leurs capacités motrices, favorisent leur interactivité et développent leur esprit d'équipe.

La marelle reste le jeu favori de tous les enfants encore aujourd'hui.

Pour rappel, l'école a été rénovée entre 2017 et 2019 pour répondre aux enjeux de transition énergétique mais aussi numérique avec l'équipement pour chaque classe d'un vidéoprojecteur interactif et de tableaux.



Mise en place du CMJ



Pour la troisième fois depuis sa création, les élections pour le conseil municipal des Jeunes ont eu lieu le mardi 19 octobre 2021.

Après avoir assisté à une réunion d'information, 34 candidats se sont portés volontaires. Suite au dépouillement 15 Jeunes conseillers ont été élus pour un mandat d'une durée de deux ans.

C'est vendredi 22 octobre que la mise en place du conseil municipal des Jeunes a eu lieu en présence de Monsieur le Maire et de ses Adjoints. A cette occasion, il a été remis à nos nouveaux

Conseillers deux livres concernant la vie de la cité : « A la découverte de ta commune », les droits et devoirs des élus « Bien vivre ensemble », un stylo et une écharpe tricolore afin qu'ils puissent travailler dans de bonnes conditions.

Le Conseil Municipal des Jeunes est reconnu comme une institution utile à la vie politique sociale, économique, culturelle et sportive du village.

Les principaux objectifs sont : responsabiliser par la prise de conscience du devoir qu'ils ont les uns envers les autres et envers la population, contribuer à l'amélioration de la vie de la cité, participer à l'éducation à la citoyenneté et aux responsabilités, etc.

Bravo à Jeanne AMADORI, Lucien BLANC BOUDET, Neyla ROUDIL, Naomie BERNASCONI, Thibaud SANCHEZ, Eliott BENITA, Gabriel DJOUABI, Zélie LEUPERT, Victor MENKENE, Aimé SILVESTRE, Emma BARETTINI, Tomi CLECH, Charly FRAISSE CRUZ, Jules MARCHAND et Léa SERGENT.

A la fin de la remise des écharpes, Monsieur le Maire a félicité Victor MENKENE qui a su réagir et contribué à secourir l'un des ses camarades qui s'étouffait, lors d'un repas au restaurant scolaire, en pratiquant la méthode de Heimlich tout en alertant le personnel présent. Pour cet acte courageux, la médaille de la ville lui a été remise.

Inscription scolaire rentrée 2022

Enfants nés en 2019

Dans le cadre de la rentrée scolaire de septembre 2022, les inscriptions doivent être effectuées dès maintenant pour répondre à la demande du rectorat.

Vous devez vous présenter au secrétariat de la mairie avec les documents nécessaires pour l'inscription :

- Le livret de famille
- Le carnet de santé de l'enfant
- Un justificatif de domicile

Initiation à la pétanque

Le lundi 18 octobre sur le boulodrome devant la salle des fêtes a eu lieu une journée d'initiation à la pétanque organisée par la conseillère municipale Madame Marina BARETTINI et son club de pétanque (LA BOULE RS Roquemaure Sauveterre) en concertation avec les enseignants de l'école élémentaire.

Toutes les classes sont venues découvrir ou redécouvrir la pétanque car il s'agit de la 3ème édition.

En présence de Léa ESCODA, double championne de France, 3ème au championnat d'Europe, titrée sur de nombreux départements, l'équipe de passionnés de pétanque composée de Marina, Michael LOPEZ, Claude BARETTINI, Michael GRICOURT, Martial PICOULEAU et Véronique RICHARD, a animé les différents groupes.

Cette journée organisée autour de différentes techniques et d'approches pédagogiques (petits ateliers de points, tirs pour les enfants, démonstration de tir de précision) a apporté plaisir et partage pour chacun.



Les avis sont unanimes, enfants et enseignants ont beaucoup apprécié !!

